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Introduction par le Président, Marc FOURNIER 
 
 
Monsieur le Conseiller Municipal Sébastien PATTIN, Mesdames, Messieurs, Chers amis et 
adhérents, après ce temps d'échange sur les différentes présentations je vous invite à revenir 
pour un temps à une configuration plus classique de l'AG. 

Cet exercice imposé de la vie associative est aussi un moment privilégié pour faire le 
point sur nos activités, nos engagements, nos partenariats et nos rapports internes. En bref ; 
faire un bilan de la vie de notre association pendant l’année écoulée et entamer les réflexions 
pour l’année à venir.  

 
Il s’agit aussi d’un échange entre les adhérents, les dirigeants de l’association, et les 

élus Valbonnais. 
 

Si vous souhaitez encore quelques précisions nous pouvons les aborder pendant les 
présentations des rapports que nous devons voter. 

Déroulement : 
Nous allons vous présenter les éléments qui ont fait la vie du club lors de la saison 

2017 / 2018, à travers le rapport financier, un extrait du rapport du commissaire aux comptes, 
le rapport d’activité, et enfin le rapport moral.  

 
 Enfin, même s’il ne s’agit pas d’une année élective, nous pourrons procéder au 
remplacement des postes vacants du CA. 
Le conseil d’administration c’est l’organe décisionnaire du COV qui se réunit 2 fois par an 
pour faire avancer la vie des sections et pour voter notre budget prévisionnel.  
De ce CA, est issu un bureau qui se réunit 2 fois par mois pour prendre les décisions 
opérationnelles en lien avec les deux directeurs. 
 
 Avant de commencer je voudrais vous présenter les membres du bureau qui sont je le 
rappelle tous des bénévoles. Michèle Pillon (vice-Présidente), Eliane Stulnaut, Yvan Mannent 
(secrétaire), Eden Yaghil (trésorier),Pablo Niro, Melaine Cléach, Jean François Gamba, 
Sébastien Alegret, Xavier Gardien (vice-Président), et moi-même. 
Ainsi que Ludovic Pinchon et Nathalie Fratani nos deux directeurs, technique et administratif, 
qui font vivre au quotidien nos choix sportifs et l’esprit de l’association. 
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1. BILAN 

 

 
 
Le Bilan reste très équilibré avec des fonds propres proches de 40% du total au bilan et 
surtout une trésorerie couvrant un peu plus de 5 mois d’exploitation. Il est à noter que les 
réinscriptions survenant de plus en plus tôt, les cotisations et inscriptions pour la saison 2018-
2019 (produits constatés d’avance) sont en constante augmentation et représentent environ 
54% du poste trésorerie de la fin de l’exercice. Nous continuons à investir dans les 
équipements sportifs ainsi que dans le matériel de bureau afin de maintenir la qualité de nos 
prestations. La salle d’escalade est entièrement amortie arrivant à fin de la DSP. Celle-ci 
ayant été renouvelée pour 5 ans, des investissements sont prévus. 

Club Omnisports de Valbonne 
Rapport financier, exercice 2017/2018 
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2. COMPTES DE RESULTATS 

 

 
 
L’exercice se termine avec un résultat négatif de 8 382€ que nous proposons d’affecter aux 
fonds de réserve. 
 
Il faut souligner la bonne tenue des postes cotisations (même s’il y a un léger tassement) et 
des produits d’animation et stages. Il faut noter que depuis l’exercice 2015/2016, nous 
valorisons le bénévolat tant dans les produits que dans les charges (traitement comptable 
identique aux dons en nature). 

PRODUITS 

CHARGES 
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Notre autofinancement reste au-delà de 85% (rapport des cotisations + produits animations et 
stages + participation aux manifestations et licences sur total des charges hors dotations aux 
amortissements et provisions et avantages en nature ou bénévolat). 
 
Nous remercions l’effort consenti par la municipalité de Valbonne qui a légèrement augmenté 
sa subvention. 
 
Nous avons également dû continuer à gérer au plus près les augmentations de frais de 
licences, arbitrages et autres coûts imposés par les fédérations sportives auxquelles nous 
adhérons. 

  
Eden YAGHIL, trésorier 

 
 
 
 
 
 
Le rapport financier est soumis au vote. Il est adopté à l’unanimité.  
 
  



9 

  



10 



11 

 



12 

 



13 

  

Le rapport du Commissaire aux comptes est soumis au vote. Il est adopté à l’unanimité. 
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1. LES SECTIONS 

L’effectif global adhérents section reste stable. Nous finissons l’année avec 30 adhérents de 
plus. Nous avons donc 1900 adhérents sections. Les sections ayant eu les plus fortes  
progressions sont  l’escalade, la gymnastique artistique. Celles ayant eu le plus de perte sont 
la danse classique et la natation. En comptant les adhérents qui se sont inscrits uniquement 
pour faire un stage, une sortie ski, une entrée escalade ou simplement pour faire partie du club 
nous arrivons à un total de 3248 adhérents. 
 
Nouvelles activités 
Préparation Physique Générale (PPG) : renforcement musculaire, cardio, coordination, cette 
activité permet d’améliorer les performances dans d’autres sports. Elle peut également être 
pratiquée par un entretien physique. 
2 créneaux ont été proposés les mercredis et vendredis midi pour un public adultes. 
 
Ultimate Frisbee : lancement sans succès d’un créneau pour les élèves n’ayant plus école les 
mercredis matins mais qui n’a pas fonctionné. 
 
Badminton 46 jeunes et 77 adultes 
Effectifs stables pour les jeunes, - 11,5% pour les adultes  
Très bonne dynamique sur les groupes jeunes (participation aux tournois départementaux) 
Une équipe mixte (ados/adultes) a été créée pour les interclubs.  
 
Base-ball 20 jeunes et 18 adultes 
Effectifs stables 
Encadrement de la section exclusivement « bénévole » 
Pratique loisir et/ou compétitive possible pour tous 
Sélection de quelques U12 dans l’équipe PACA  
 
Basket 103 adhérents 
Effectifs stables 
Mixité jusqu’en U11 et Equipes masculines jusqu’en U20 
Toutes les équipes (de U7 à U20) sont engagées en championnats 
 
Danse classique 61 jeunes et 12 ados/adultes 
Effectifs -24% 
Elphège en congé maternité a été remplacée en début de saison par Martine Jaulin 
Très belle démonstration des plus grandes pour la cérémonie des trophées de la vie associative 
de Valbonne 
 
Danse jazz et contemporaine 52 danseuses en jazz et 37 en contemporain 
Effectifs -5% en jazz et + 15,6% en contemporain 
 

Club Omnisports de Valbonne 
Rapport d’activité 2017/2018 
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Escalade 167 en cours 157 en accès libre et 105 personnes en carnet de 10 entrées 
Organisation d’une douzaine de sorties falaises pour les adhérents suivant les cours 
Clôture et renouvellement de la Délégation de Service 
Public Escalade attribuée par la Mairie de Valbonne au 
COV. 
2 jeunes bénévoles de la section Lucas et Jules ont 
monté un groupe « perf », au menu : entrainements, 
compétitions et week-ends grimpe. 
Nicolas Inzerilli récompensé à la cérémonie des 
trophées de la vie associative de Valbonne avec le prix 
« sport performance jeune » 
 
Escrime 23 jeunes et 6 ados / adultes 
Effectifs -11,5% chez les jeunes et -45,5% pour les adultes      
Pratique loisir mais participation à des rencontres interclubs 
Organisation de passage de blasons 
 
Gymnastique artistique 132 gymnastes dont 33 en parkour 
Effectifs + 26,9% en Parkour et +19,3 en GA 
Réorganisation des groupes afin de répondre le plus favorablement possible aux personnes 
inscrites sur la liste d’attente (+ de 60) 
Création d’un 2ème groupe parkour grâce à l’aide d’un jeune bénévole pour l’encadrement 
 
Gymnastique rythmique 50 Jeunes adhérentes 
Effectifs stables 
Section exclusivement féminine 
Organisation d’un stage « section » aux vacances de printemps 
Préparation d’un gala de fin d’année avec représentation en juin sur le thème de « La pub » 
 
Fitness 165 adhérents adultes pratiquent 1 à 3 fois par semaine 
Effectifs -7,8% 
12 cours hebdomadaires variés: renforcement musculaire, step/abdo, pilates, gym 
douce/stretch, Zumba 
Mise en place de « Zumba parties » pendant les vacances scolaires 
Départ de Sandra Marnet et de Clarisse Daudin 
 
Handball 40 adhérents filles/garçons 
Effectifs +17,6% 
Evolution constante du nombre d’adhérents pour cette activité qui se déroule en extérieur 
Participation à un tournoi loisir à Carros 
 
Hockey  26 jeunes filles et garçons 
Effectifs +36,8% 
Encadrement exclusivement bénévole  
Participation des jeunes à des rencontres interclubs et tournois par une entente avec le club de 
Villeneuve Loubet 
 
Kayak de mer 36 kayakistes adulte 
Effectifs -7,7% 
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Participation à de nombreux rassemblements : Vogalonga (Venise), Esterel 83 (Agay), 
Traversé de Lyon, Fémina Cup (Grau du Roi), Festipal (Antibes), Sélectifs nationaux, 
championnats de Frances. 
Proposition d’une à deux sorties / mois. Un stage en Corse début septembre 
Passage de « pagaies couleurs » 
 
Kayak rivière 22 kayakistes avec quelques adultes 
Effectifs -8,3% 
Bonne progression technique grâce aux très bons niveaux d’eau 
Participation pour les plus jeunes aux différentes manches de la coupe jeune départementale 
Passage de « pagaies couleurs » 
 
Pirogue 28 adultes 
Effectifs -9,5% 
Encadrement exclusivement « bénévole » 
Participation de certains adhérents à diverses rencontres / compétitions:  
Vendée Va’a, Fémina Cup (Grau du Roi), Sélectifs nationaux (Toulon, Mandelieu, Palavas): 
Passage de « pagaies couleurs » 
 
Multisports 18 enfants de 4 à 5 ans 
Effectifs +50% 
Effectifs très variables en fonction des années mais groupe dynamique et assidu sur lequel on 
constate une progression individuelle (motricité, autonomie…) et collective (interactions…) 
 
Natation 196 jeunes et 49 adultes 
Effectifs -3,4% chez les jeunes et -14% 
Participation des ados et adultes aux championnats départementaux, régionaux et nationaux 
avec de beaux résultats, une 3ème place aux championnats de France. 
 
Ski/Snowboard 276 personnes ont participé 
au sorties du samedi 
Effectifs +15,6% 
Encadrement exclusivement « bénévole » 
Une convention avec le CIV nous permet de 
prendre en charge une dizaine d’internes sur 
les sorties du samedi 
Les Valbonnais bénéficient d’une tarification 
préférentielle pour les sorties du samedi 
grâce à une subvention municipale. 
 
Spéléologie 25 adultes 
Effectifs +8% 
Encadrement exclusivement « bénévole » 
La section a fait découvrir la grotte Bermond, lors de l’inauguration de la ferme  en septembre 
et aux participants de la pasta party du club au mois d’avril 
 
Tir à l’arc 16 jeunes archers 
Effectifs stables 
2 jeunes bénévoles assistent activement notre cadre 
Animation d’un atelier découverte / initiation lors des 24h du sport et des loisirs en famille 
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Triathlon Trail  respectivement 31 et 13 athlètes 
Effectifs -8,3% 
Pratique de loisir ou compétitive  
Les adhérents de cette section participent tout au long de la saison à de nombreuses épreuves: 
Marathon, triathlon, Trail …  
 
Voile 9 jeunes 
Effectifs -18% 
Activité organisée les 1er et 3ème trimestres au centre nautique de Mandelieu 
Plusieurs supports proposés : 
 - Planche à voile 
 - Catamaran 
Le COV assure le transport des pratiquants de Valbonne à Mandelieu  
 
Volley-ball 41 jeunes 76 adultes 
Effectifs stables 
Pratique à différents niveau de compétition ou en loisir, les M17 et M20 championnes 
départementales, participation à une coupe de France en Beach volley 
Sélection d’Audrey Kubler en équipe jeune départementale du Comité 
 
VTT  49 jeunes de 6 à 18 ans 
Effectifs +16,7 
Mise en place de différentes sorties dans le département 
Organisation d’un stage à Digne 
La section bénéficie d’une très bonne dynamique avec des parents accompagnateurs. 
La section fait le plein, liste d’attente sur tous les groupes 
 
Yoga 64 adultes 
Effectifs stables 
Nos groupes pratiquent le « Hatha yoga » basé sur la prise de conscience du corps (étirement, 
souplesse), du souffle (potentiel énergétique), du mental (concentration, gestion et évacuation 
du stress) à travers les postures et la relaxation. 
1 Stage yoga en extérieur a été organisé 
A noter le départ (regretté) à la retraite de Brigitte et Florence, après de nombreuses années 
passées au COV. 
 
 

2. LES STAGES 

Très bonne saison, les effectifs de toutes les périodes sont en augmentation grâce au 
professionnalisme et dynamisme de nos cadres sportifs permanents et vacataires, plus 170 
stagiaires sur l’année (2 semaines de stages au lieu d’une seule sur toussaint représentant 100 
stagiaires). Ce sont des stages de découverte et d’initiation (escalade, kayak, vtt, voile, sports 
co…) pour les enfants / ados de 4 à 16 ans durant les vacances scolaires. Les stagiaires 
peuvent s’inscrire sur les matins, après-midi ou journées complètes, nous les accueillons de 
8h45 à 18h. Un point à améliorer : nos locaux ne sont pas suffisamment adaptés pour  les 
temps de repas surtout sur les périodes de toussaint et février. 
 
Le stage de ski en Italie où une centaine de skieurs et snowboardeurs ont pu une nouvelle 
fois profiter des excellentes conditions d’enneigement, de logement et d’encadrement. 
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Les stages de sections réservés aux adhérents pratiquant l’activité à l’année,  sont des stages 
avec ou sans hébergement servant à progresser (Kayak de mer, vtt, basket, volley, 
gymnastique artistique) ou aux préparations des galas, chorégraphie, décors, costumes 
(gymnastique rythmique, les danses classique, jazz et contemporain). 
 
 

3. LES ACTIVITES ANNEXES  

Cette année, beaucoup de groupes nous ont contactés et les habituels ont continué de nous  
faire confiance ce qui a généré une belle activité. 

- Mission local Antipolis pour « le raid pour l’emploi » 2 jours à Valdeblore avec des 
activités sportives (randonnée, tir à l’arc, course d’orientation et sport collectif) le but 
étant la cohésion de groupe.  

- ASEICA, Les migrants du foyer de l’enfance des alpes maritimes, Action Camp pour 
des séances de multisports. 

- Groupe scolaire de Milan 
- UNSS district Antibes 
- Des cycles en escalade pour, L’Institut Médicaux Educatif le moulin de Biot, le Centre 

d’Accueil de Jour escapade de cannes, la Classe relais de Mouans Sartoux. 
- Des séances d’Handi kayak subventionnées par le comité départemental de Canoé 

kayak 06 
- Les nocturnes été 2018, activités sportives pour les Valbonnais âgés de  12 à 18 ans, 

financés par la CAF en collaboration avec la MJC l’Escale, 2 fois par semaines au 
mois d’aout sur des activités comme le kayak, le tri à l’arc, le badminton  et la 
spéléologie. 

- 24 séances de gymnastique et de marche pour les seniors de Valbonne coordonnées 
par Azur Sport Santé et financées par le Régime Social des Indépendants. 

Organisation des anniversaires sur les activités escalade les samedis après-midi pour les 
enfants adhérents. 
 
 

4. LES EVENEMENTS  

L’année est ponctuée par plusieurs rendez-vous. 
En janvier  
La participation du club pour la fête de la St Blaise avec en semaine la 
construction, et le weekend la décoration et le défilé du char (thème du 
char du COV : les fous du volants).  
En mars 
Le conseil d’administration de mi saison 
L’Océan Racing, sélection national et championnat régional de course 
longue distance 250 compétiteurs sur le weekend, un départ d’Antibes 
pour une arrivée à Mandelieu beaucoup de vent, une grosse houle des conditions très 
sélectives mais pour les compétiteurs une très belle course. Un travail de professionnel pour 
tous nos bénévoles. 
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En avril La Pasta party repas organisé à la ferme Bermond avec la découverte de la grotte 
encadrée par la section spéléologie, regroupant une centaine de bénévoles et salariés du COV 
En mai  
Les animations, découvertes, initiations et compétitions sportives à l’occasion des 24h du 
sport et des loisirs en famille. 
En juin   

- Le Voll’herbe : tournoi de volley sur herbe sur le stade des Bouillides, 50 équipes 
féminines et masculines ont pu s’affronter par équipe de 3 joueurs. Manifestation 
possible grâce au travail des bénévoles composés d’une vingtaine de personnes et des 
entraineurs. 

- Le conseil d’administration de fin de saison dédié au budget. 
- Le méchoui de fin d’année avec plus de 120 adhérents, bénévoles et salaries. 

Les formations  
Nous incitons les animateurs à proposer à leurs adhérents de passer des diplômes fédéraux. 
Pour cette année : 

- 1 animatrice escrime 
- 1 animatrice volley 
- 2 animateurs basket 
- 3 Initiateurs kayak l’ont commencé 

Nous sommes aussi régulièrement sollicité par des personnes en formation Brevet 
Professionnel Activités Physiques pour Tous (BPAPT) du CREPS d’Antibes souhaitant faire 
leur stage en entreprise au COV; Nous avons accueilli 3 stagiaires  dont 2 ont réussi leur 
diplôme en juin.  
 

5. LA COMPETITION 

Sur nos 28 sections 11 sont affiliées aux Fédérations Françaises et la plupart participent aux 
divers championnats (départementaux, régionaux et Frances).voici quelques résultats : 
Badminton 
Participation aux interclubs départementaux par équipe et aux tournois départementaux jeunes 
(TDJ) 
Baseball  
Des joueurs des U12 ont été sélectionnés dans l’équipe PACA pour participer au championnat 
inter-ligues. 
Basket 
U20 2ème en championnat Excellence départemental ont accédé au championnat P.A.C.A 
pour la nouvelle saison 
U17 P.A.C.A terminent 6ème de leur poule  
U15 P.A.C.A ont perdu aux portes des demi-finales P.A.C.A  
Escalade 
3 titres au championnat départemental de bloc et une participation au championnat de France 
catégorie junior (39ème). 
Kayak pirogue 
Participations aux sélections nationales PACA. En kayak une  9ème place et une 7ème place 
en pirogue aux championnats de France. 
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Natation 
Pour les masters (adultes) 4 titres aux championnats départementaux, participation par équipe 
aux interclubs régionaux et championnats départementaux, 2 participants et une 3ème place 
aux championnats de Frances. 
Triathlon/trail   
Nombreuses participations à diverses épreuves de vélo, triathlon, marathon et trail pour cette 
section. 
Volley 

- M11 qualifiées en excellence 
- M13 3ème préexcellence 
- M17 et M20 championnes départementales  
- Participation en coupe de France de Beach volley 

Cette année a vu les départs de Sandra Marnet qui a encadré les sections fitness, Gym et le 
multisports ; 
De Brigitte Kochan et Florence Briceno sur l’encadrement yoga. Un grand merci à elles trois, 
pour leurs nombreuses années passées au COV et tout ce qu’elles ont apporté à nos 
adhérents. 
Et des arrivées avec les bébés du COV, Thaïs fille d’Anthony du basket, Charlotte fille de 
Benoit de l’escalade, Andréa fils d’Elphège de la danse classique et Fleur fille de sylvain du 
VTT. 
 
 
 
 
Le rapport d’activité est soumis au vote. Il est adopté à l’unanimité 
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Notre époque est marquée par la vitesse. Nous sommes tous pris dans une grande course 
contre le temps, et comme une injonction, il faut remplir les années, les semaines, les heures, 
et les minutes pour « rentabiliser notre temps ». La société met en avant les athlètes les plus 
rapides, les gens les plus efficaces, les réactions les plus rapides lors d’un évènement. Il faut 
être connecté en permanence quitte à faire 2 ou 3 choses au même moment pour ne surtout 
rien rater. 
 Parfois, il faut prendre le temps, et ce soir on vous en a pris un peu, mais j’espère que 
vous ne le regretterez pas. La participation, l’implication, et quelque-part la démocratie ça 
prend du temps. Je vais donc vous parler un peu de ce qu’est notre association. 
La première chose qui m’est venue en préparant ce rapport moral c’est que : 
 
 Le COV, c’est formidable, et je ne comprends pas qu’on puisse s’en passer ! 
 
 La saison 2017-2018 fut une bonne année pour le club. Les 25 sections du club ont 
pratiqué leur sport dans de bonnes conditions d’encadrement et dans une ambiance « COV ». 
 
C’est quoi l’ambiance COV : D’abord le plaisir de se retrouver ensemble pour pratiquer son 
sport, une envie de progresser, de s’amuser, de partager des bons moments, un certain gout de 
l’effort et du beau geste. C’est aussi faire sérieusement du sport sans se prendre au sérieux. 
 
 Bon, le COV c’est formidable, mais c’est quoi vraiment ? 
  
Une association  fondée il y a désormais 40 ans dont l’objet est de propager parmi ses 
membres la pratique des activités sportives en veillant à préserver la générosité, l’amitié et 
l’esprit de solidarité. 
 Depuis la création, nous sommes devenus un grand club qui fonctionne avec des 
professionnels tout en laissant la place à de nombreux bénévoles. Ce mélange savant de 
bénévolat et de professionnalisation brouille un peu les pistes pour tout adhérent qui ne voit 
pas forcément les détails des rouages du club. Ceux, qui comme vous, viennent à l’AG 
peuvent en apprendre un peu plus.  Vous avez pu voir sur les différents documents affichés 
notre organigramme, notre budget, les problématiques de recherche de financement à travers 
le sponsoring, nos liens avec les collectivités, les bénévoles et leurs rôles et missions…. 
 Notre spécificité dans le monde sportif, c’est d’être un club omnisports avec un seul 
bureau directeur pour gérer l’ensemble des sections de façon mutualiste. En effet le budget est 
globalisé, et les choix budgétaires sont faits au niveau du bureau et voté par notre conseil 
d’administration.  
 
 L’an dernier nous vous présentions un résultat assez déficitaire, et j’avais sollicité le 
maire afin que la commune prenne en compte nos difficultés. Je tiens à le remercier, ainsi que 
le conseil municipal pour avoir fait un geste en augmentant notre subvention. Nous savons 
qu’à Valbonne Sophia Antipolis, la vie associative est très riche et que les demandes sont 
nombreuses.  

Club Omnisports de Valbonne 
Rapport moral 2017/2018 

 



23 

 Nous continuerons à les solliciter, mais aussi à proposer des pistes de travail pour 
essayer d’offrir plus d’activités à nos adhérents et à la population Valbonnaise.  
Ils ne pourront pas faire autrement que de nous entendre puisque : 
 
 Le COV, c’est formidable, et notre commune ne peut pas s’en passer ! 
  
La saison que nous venons d’entamer est à cheval sur l’année 2019 qui marque un repère 
important dans notre collectivité. Il s’agit des 500 ans du village de Valbonne, les 50 ans de 
Sophia-Antipolis, et les 40 ans du COV.  
Alors vous vous doutez bien que le plus important ce sont les 40 ans du COV, mais comme 
on n’est pas ingrats, nous allons aussi participer aux évènements communaux. 
D’ailleurs comme chaque année nous fabriquerons un superbe char pour la Saint Blaise avec 
comme premier objectif de tout faire pour animer au mieux ce défilé traditionnel Valbonnais. 
Puis nous participerons à l’organisation d’un grand raid en collaboration avec l’association 
VSAO en mettant un stagiaire COV à disposition, ainsi que nos supports administratifs. Nous 
participerons à tous les évènements festifs pour proposer notre énergie participative et notre 
envie de faire vivre le lien social sur le territoire. 
 
 De toute façon, le COV, c’est formidable, et je ne comprends pas qu’on puisse s’en 
passer ! 
 
 Pour nos 40 ans, nous avons décidé de les fêter au mois de juin lors de la traditionnelle 
soirée de clôture de la saison, la soirée « méchoui ». Nous y inviterons toutes les personnes 
qui ont fait vivre le club. Ceux qui sont intéressés pour  préparer cette journée anniversaire, 
peuvent se signaler pour intégrer un groupe de travail. Nous aimerions en faire une belle 
journée « sportive » qui finirait par un grand banquet d’irréductibles… 
 
 Le COV, c’est formidable, et on ne pourra pas se passer de vous pour cet 
anniversaire !  
 
J’évoque souvent la difficulté au COV de se sentir concerné par le club dans son entier et pas 
seulement par sa propre pratique, sa section. Toutes nos pratiques sont différentes et chacune 
possède sa logique, ses coutumes et ses spécificités. Ce qui nous rassemble, c’est l’envie de 
pratiquer un sport, de le partager. Quand on passe d’une section à l’autre, on trouve toujours 
une bande sympathique de gens qui semblent heureux de se retrouver pour une heure, une 
demi-journée ou plus et vivre une parenthèse sportive. 
Depuis quelques années on voit même différentes tenues aux couleurs du COV qui permettent 
de reconnaître de loin des adhérents de notre grand club.  
Sur la route on peut croiser quelques fondus arborant une magnifique veste bleu rose visible à 
plus d’un Km, dans les bois, en ramassant les champignons, vous pourrez apercevoir quelques 
jeunes Vététistes au Teeshirt Bleu et blanc. Un peu partout dans les Alpes Maritimes, il est 
possible d’apercevoir un logo du COV sur un vêtement différent qui reflète l’identité de la 
section de laquelle il est issu. C’est parfois l’occasion d’une discussion et d’une rencontre. 
C’est aussi une plus grande visibilité de notre association qui est longtemps restée à l’écart 
des logiques textiles. Une des difficultés désormais, c’est d’arriver à reconnaitre les 
différentes tenues, et de les identifier comme faisant partie de la même grande « tribu ». 
 La logique de développement de nos textiles fait plus largement partie du travail sur 
l’image de notre association et de sa reconnaissance locale.  
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 Je dois vous avouer avoir mis du temps personnellement à comprendre l’utilité et 
l’impact de ces textiles. Heureusement, notre bureau et notre CA sont composés de gens plus 
sensibles que moi à ces logiques. Merci pour avoir poussé nos sections dans cette direction… 
 
 Vous êtes formidables au COV, je ne comprends pas qu’on puisse se passer de vous ! 
 
 
 L’an dernier, je vous parlais de notre richesse humaine à travers la qualité et 
l’implication de l’encadrement des sections. Je pense que notre richesse tient aussi à notre 
diversité. Il me semble important d’arriver à faire coopérer les intelligences et les énergies 
pour faire vivre et évoluer notre association. C’est parfois très difficile car les logiques de 
développement des uns peuvent aller à l’encontre d’autres sections. Notre fragile équilibre 
tient dans la répartition des moyens financiers, humains, matériels et installations. Ludovic et 
Nathalie, nos deux directeurs s’escriment pour permettre cet équilibre. C’est eux qui 
collectent l’ensemble des demandes, et qui coordonnent les énergies. Ils sont la charnière 
double du COV qui articule les professionnels, les bénévoles, les élus, les services 
municipaux. Je tiens à les féliciter de la qualité de leur travail et pour leur disponibilité. 
  
 Je suis très heureux de voir ce soir des jeunes dans la salle. J’en parlais l’an dernier en 
soulignant l’importance de les aider à s’impliquer dans la vie associative. Il faut donc 
remercier leurs animateurs qui ont su créer un lien suffisamment fort pour  les attirer dans 
cette assemblée.  
La contribution des jeunes à différents niveaux du fonctionnement associatif est pour eux une 
source d’enrichissement personnel et parfois pré professionnel. Pour le Club, c’est une 
garantie de renouvellement, c’est aussi un regard actuel sur les pratiques, et une ouverture 
vers des propositions innovantes. Il faut absolument que les sections de jeunes organisent au 
mieux l’intégration des volontaires. 
Je renouvelle donc mes encouragements à pousser les plus motivés dans chaque section à 
franchir le pas de la formation, de l’arbitrage, voir du co-encadrement. Nous devons continuer 
à former nos jeunes, même si cela demande un investissement de notre part. 
 Le bon équilibre, c’est d’avoir un peu de tous les âges, à l’image de nos sections, ou de 
notre stage de ski dans lequel on trouve des petits, des grands, des très grands, des âgés, des 
retraités et où tout le monde cohabite. Les jeunes profitent de la bienveillance des vieux 
pendant qu’eux-mêmes profitent de l’énergie des petits. 
De toute façon, je ne vois qu’une chose à dire pour conclure ce rapport moral:  
 
Le COV, c’est formidable, et je ne comprends pas qu’on puisse s’en passer ! 
 

Marc FOURNIER, 
Président 
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Procès-verbal de l’Assemblée Générale 

Club Omnisports de Valbonne du 23 novembre 2018 
 

 
 
18h15 Accueil des participants 
 
………………………………………………………………………………………………… 
 
18h50 Ouverture de l’AG par Marc FOURNIER 
 
………………………………………………………………………………………………… 
 
Bilan financier. Eden YAGHIL 
 
Q : Quelle est l’évolution de la part de l’autofinancement ? 
R : La part d’autofinancement du COV est stabilisée à 85% depuis plusieurs années 
 
Vote pour l’approbation des comptes 
Unanimité 
 
Vote pour l’affectation du résultat de l’exercice au fond de réserve 
Unanimité 
 
………………………………………………………………………………………………… 
 
Lecture du rapport du commissaire au compte. Eden YAGHIL 
 
………………………………………………………………………………………………… 
 
Rapport d’activité. Ludovic PINCHON 
 
Q : Pourquoi l’ultimate n’a pas marché ? 
R : Le créneau ultimate était proposé le mercredi matin pour les enfants des communes 
voisines.  
Les enfants de Valbonne ayant classe le mercredi sur ce créneau, les effectifs étaient 
insuffisants pour maintenir l’activité. 
 
Vote 
Unanimité 
 
………………………………………………………………………………………………… 
 
Rapport moral. Marc FOURNIER 
 
Vote 
Unanimité 
 
………………………………………………………………………………………………… 



27 

 
Mots de l’élu. 
 
Monsieur Pattin rappelle la richesse du tissu associatif valbonnais et met en avant 
l’importance du COV. 
La municipalité a conscience de  l’état de dégradation du gymnase des bouillides ;  
 
Q : Local voisin de la salle d’escalade, y a-t-il des avancées sur le projet que nous avons 
présenté ? 
R : pas de retour à ce jour. 
 
 
Postes à pourvoir au CA 
Gym rythmique : Laetitia TACAILLE qui remplace Nadège LORRION STASZKIEWICZ. 
Triathlon : Aurélia BIDANT 
Basket : Mathis FOURNIER 
Yoga : Julie GROLEAU 
Membres élus : Marine AGOSTA, Antonin LECRON DEVAUCHELLE, Carole REYNAUD 
 
Vote 
Unanimité 
 
 
Autres résolutions soumises à approbation : 
 

1. Pouvoir : 
L’Assemblée Générale donne pouvoir au Président en exercice, pour 
déposer toutes demandes de subventions auprès des collectivités ou tout 
autre organisme. 
 

2. Absence de convention réglementée (entre 2 organismes ayant des 
administrateurs communs et ayant des échanges financiers)�Si un membre du 
Conseil d’Administration a un autre mandat dans une autre structure, il doit 
obligatoirement le signaler. 
 

3. Conventions non règlementées (Voir tableau ci-dessous) 
 

4. Le Club Omnisports de Valbonne ne détient aucune participation (filiale) 
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Conventions renouvelées régulièrement ou pluri annuelles

Objet de la convention

Conseil général 06 Aide au fonctionnement de l'association pour la mise en œuvre de missions d'intérêt général

Jeunesse et sport: Plan sport emploi Faciliter l'embauche de personnels qualifiés pour conduire des missions de développement de la pratique sportive

Comités d'entreprises Amadeus, Accenture, IBM La Gaude, Alcatel Lucent, SII, CAES CNRS, Thales Cannes, Audaces 06 : pour participation financière stage et / ou section

CCAS Valbonne Gymnastique séniors

Mairie Mandeilieu Convention d'occupation du domaine public (base de voile)

Maire Valbonne Convention d'objectifs 2016-2018 dont l'Activités associatives pendant les vacances scolaires

Mairie Valbonne Convention tri partie Nautipolis pour mise à disposition de lignes d'eau

Mairie Valbonne Mise à disposition de locaux

Conventions ponctuelles 2017/2018

Comité Régional de Canoë Kayak Développement du Canoê-kayak dans le milieu scolaire et centres de loisirs

Sponsors Chullanka

CIV - internat Sorties ski

Comité Départemental de Canoë Kayak Développement de la pratique handikayak

 
 
 
Toutes les résolutions ont été approuvées à l’unanimité. 
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 Nice Matin du 9 septembre 2017 
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Nice Matin du 17 septembre 2017 

Nice Matin du 2 novembre 2017 
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Nice Matin du 15 janvier 2018 
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MLN 

Info Valbonne 
Mai 2018 
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Info Valbonne 
Février 2018 

Info Valbonne 
Mars 2018 
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Nice Matin 
12 juin 2018 


